

Accueil > Actu > Société

À Ille-sur-Têt, le Béguinage peut être une solution pour sortir les aînés de l'isolement











Société, Ille-sur-Têt

Publié le 04/02/2025 à 22:39

L'Indépendant



Écouter cet article ①

00:00 / 02:33

Le Béguinage apporte une troisième voie intermédiaire aux illois pour bien vieillir ensemble.

Jeudi 19 septembre dernier, avait eu lieu dans la Zone d'aménagement concertée (ZAC) de la Caseta, route de Prades, le lancement officiel des travaux du Béguinage, en présence des élus locaux dont Raphaël Lopez, adjoint à l'action sociale, aux logements et aux personnes âgées, du département, représenté par Jean Roque, et de la directrice de la S.E.M Roussillon Aménagement (promotrice de l'opération), Murielle Curtil-Rossillon.

La réunion d'information, qui aura lieu ce **Jeudi 6 février**, à 10 h, salle Henry-Demay à la Catalane, présentera le futur lieu de vie.

L'association Vivre en Béguinage, qui organise l'événement, expliquera son rôle d'accompagnement des habitants, répondra à toutes les questions des participants qui s'y intéressent, et leur proposera de retirer un dossier de demande d'adhésion. Le Béguinage est une réponse innovante aux défis du vieillissement de la population.

14 appartements

En 2020, la part de population des Pyrénées-Orientales de plus de 60 ans dépassait déjà les 34 %, et celle des plus de 75 ans les 12 %, proportion relativement élevée en comparaison avec la moyenne nationale (source Insee). Parmi ces seniors, de nombreuses femmes, particulièrement touchées par le veuvage, se retrouvent seules dans leur logement : 30 % de femmes de 65 à 74 ans, et 53 % de femmes de 85 à 94 ans.

L'isolement auquel se voient confronter les aînés accélère de façon notable l'entrée en dépendance.

Le Béguinage illois est situé dans le nouveau quartier de la Caseta, route de Prades, à portée de regard du Canigou. Il est conçu comme un lieu de vie inclusif. Petit collectif d'un étage, composé de 14 appartements, ses espaces communs et son jardin partagé, sont pensés pour encourager les interactions et l'entraide entre les résidents. Ce concept innovant vise à promouvoir la bienveillance et l'inclusion sociale, tout en garantissant la sécurité, l'autonomie prolongée et le maintien à domicile des seniors. Un coordinateur ou une coordinatrice de la vie sociale et partagée soutiendra cette initiative, favorisant ainsi un cadre de vie harmonieux et solidaire.

Entre le maintien à domicile bien encadré par le Centre communal d'action sociale, et l'Établissement d'hébergement pour personnes âgées dépendantes (Ehpad), le Béguinage apporte une troisième voie intermédiaire pour bien vieillir ensemble. "Quelque chose de joli pour nos aînés, qui vont avoir l'occasion de vieillir dans un cadre idyllique", soulignait Raphaël Lopez.

Son ouverture est prévue fin 2025. Information au 04 11 81 61 20 ou par e-mail : contact@beguinage.net

Lien vers l'article